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В рамках славной традиции 
В музее боевой и трудовой славы 
состоялась встреча учащихся 
с ветеранами

Мне с вами интересно!
Глава Нижневартовска встретился 
с местными предпринимателями 
за «деловым завтраком»

О перекрытии дорог и изменении 
автобусных маршрутов
Многое посмотреть, везде успеть: 
выбирайте путь заранее
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Х анты-Мансийский автономный 
округ по итогам 2016 года вновь 

вошел в тройку регионов-лидеров по 
социально-экономическому положе-
нию. Рейтинг подготовлен РИА Рей-
тинг, специализирующимся на оценке 
социально-экономического положения 
регионов России, экономического состо-
яния компаний, банков, отраслей эконо-
мики, стран. 

В Нижневартовске подвели итоги 
на лучшую организацию. По ито-

гам Всероссийского конкурса «Успех и 
безопасность» БУ «Нижневартовский 
окружной клинический перинатальный 
центр» стало дипломатом Первой сте-
пени в области охраны труда на город-
ском уровне и вошло в ТОП-10 на уровне 
ХМАО – Югры (9 место) в сфере здраво-
охранения.

Ю горчане повысят правовую гра-
мотность в сфере жилищно-

коммунального хозяйства. НП «ЖКХ 
Контроль» совместно с Фондом содей-
ствия реформе местного самоуправле-
ния открыло цикл образовательных 
видеосеминаров для жилищных кон-
сультантов в рамках «Дистанционной 
школы ЖКХ», сообщает ugra-news. Для 
подключения к трансляции достаточ-
но перейти по ссылке www.aseminar.ru/
tv/01032017/. 

В артовчане могут поучаствовать в 
общественном обсуждении Кон-

цепции развития шахматного обра-
зования в регионе. Проект концепции 
размещен в разделе «Общественное об-
суждение» на сайте департамента об-
разования и молодежной политики 
ХМАО – Югры (www.doinhmao.ru). Свои 
предложения и замечания к Концеп-
ции необходимо направлять до 15 
июня 2017 года на электронный адрес: 
kaleminauv@doinhmao.ru. 

В Нижневартовске действует «ко-
мендантский час» для несовер-

шеннолетних. Детям и подросткам 
запрещено находиться без сопровожде-
ния взрослых в ночное время (с 23 до 
6 часов) в общественных местах (на ули-
цах, стадионах, в парках, скверах, ме-
стах развлечений и других). Родители, 
чьи дети находятся в ночное время без 
сопровождения взрослых, несут адми-
нистративную ответственность. 

В артовчанка Ангелина Жукова 
стала серебряным призером пер-

венства России по самбо. С 1 по 5 июня 
в Казани прошло первенство России по 
этому виду спорта среди юношей и де-
вушек 13-14 лет. В турнире приняли уча-
стие самбисты из восьми федеральных 
округов России.

Город без теней
ФЕСТИВАЛЬ

Юрий Андреев

Н ижневартовский июнь – это 
первое настоящее тепло и пер-

вое яркое солнышко, это время, сти-
рающее различие между днем и ночью 
– самые удивительные и красивые, по-
настоящему белые ночи. 

Фестиваль «Самотлорские ночи» уже 
стал символом нашего единства. Един-
ства всех, для кого Нижневартовск – ма-
лая родина. На любимый праздник в го-
род приезжают вартовчане, разбросан-
ные судьбой по стране. Нет, они не быв-
шие, ведь бывших северян не бывает. За-
калка, которую проходит здесь харак-
тер человека, остается навсегда.

Согласитесь, мало на каком праздни-
ке на «большой земле» витает в воздухе 
такая добрая и светлая атмосфера, как 
у нас на «Самотлорских ночах». Секрет 
прост: здесь живут сильные, доброжела-
тельные и открытые люди. Мы достигли 
определенного достатка и сделали это 
сами, а потому – вдумайтесь! – мы само-
достаточны и мы – одна большая семья!

«Самотлорские ночи» – это не толь-
ко праздник, но и, собственно, ночи. В 
такую ночь, когда бело-голубые башни 
16-этажек почти не отбрасывают теней, 
ты видишь город совершенно другими 
глазами. Яркие клумбы, бросающие вы-
зов северной природе, запах свежеско-
шенной травы на ухоженных газонах. 
Так любимые детьми бронзовые памят-
ники и аккуратные скамейки с ненавяз-

чиво приучающими нас к чистоте урна-
ми. Красочный фонтан, золотые купола 
храма и, конечно, красивейшая набереж-
ная, обрамляющая дышащую могуще-
ством Обь. У нас – чистый, ухоженный, 
красивый и уютный город! И это резуль-
тат колоссальной работы наших трудяг 
– дизайнеров и проектировщиков, стро-
ителей и коммунальщиков. Всех тех, кто 
несмотря на на суровый климат, сумел 
создать для нас почти южный город-сад, 
город-сказку, город-мечту! 

 Дорогие наши Люди, спасибо вам! Спа-
сибо за то, что мы можем наслаждаться 
всем этим великолепием и чувствовать 
себя счастливыми уже от одного факта, 
что мы живем в Нижневартовске – горо-
де черного Самотлорского золота и бе-
лых Самотлорских ночей. 
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БУДЬТЕ В КУРСЕ

КАК НЕ ПРОСРОЧИТЬ 
ШТРАФЫ ГИБДД

С момента получения штрафа у 
вас есть 70 дней, чтобы с ним 

разобраться: 10 дней на обжалование 
и 60 — на оплату. Чтобы не было про-
блем с судом, оплатите заранее, так 
платеж успеет пройти.

Как долго действует штраф?
Штраф действует два года плюс 10 

дней, выделенные на обжалование. 
Если за это время вы его не оплати-
ли, не обжаловали, а ГИБДД не пере-
дали его в службу судебных приста-
вов, платить не придется. Но такого 
почти не бывает, поэтому запомните 
срок — 70 дней на оплату со дня вы-
ставления.

Что происходит со штрафом 
через 70 дней?

Через 70 дней штраф считает-
ся просроченным, и ГИБДД переда-
ет его в Федеральную службу судеб-
ных приставов. Но сначала инспекто-
ры составляют протокол, по которо-
му штраф увеличивается вдвое, но на 
сумму не меньше, чем тысяча рублей. 
Когда штраф отдали судебным при-
ставам, он превращается в судебную 
задолженность. 

С момента открытия исполнитель-
ного производства у должника есть 
5 дней на добровольное погашение 
задолженности. Если не оплатить ее 
за это время, включается механизм 
принудительного взыскания. К опла-
те добавится исполнительский сбор 
— 7% от суммы долга, но не меньше 
1000 рублей.

Чем грозит 
судебная задолженность?

Из-за долга пристав имеет право 
выписать штрафнику запрет на вы-
езд за границу. Запрет появляется 
в базе пограничников, и должника 
останавливают прямо в аэропорту, 
несмотря на билеты и визу. Даже ес-
ли должник захочет оплатить долг на 
границе, это не поможет, потому что 
нужно несколько дней чтобы оплата 
прошла.

Как вовремя оплатить штраф?
Регулярно проверяйте штрафы по 

базе ГИБДД на госуслугах: gosuslugi.
ru. Оплатить штраф можно здесь же.

Если я оплатил штраф — он снимется?
Да, если вы оплатили штраф че-

рез госуслуги. Сразу после получе-
ния информации Федеральное казна-
чейство сообщает в базу ГИБДД, что 
штраф погашен. За неделю штраф 
пропадет.

Если же вы оплатили штраф через 
интернет-банк, или сайт в интерне-
те, нет гарантии, что банк, через ко-
торый прошла оплата, сообщит о ней 
в ГИБДД. Если банк этого не сдела-
ет, ваш платеж поступит в Федераль-
ное казначейство анонимно, а штраф 
останется в базе.

Что делать при просрочке?
Оплачивать штраф, чем раньше – 

тем лучше. Если автовладелец опла-
чивает штраф в ГИБДД, он сам от-
правляет документ об оплате судеб-
ному приставу. Пристав передает его 
на проверку и останавливает судеб-
ное производство.

При оплате судебного производ-
ства (в которое включен штраф), 
приставы сами сообщат об оплате в 
ГИБДД.

Если решите оплачивать через пор-
тал госуслуг:

Сначала оплатите просрочен-
ный штраф. Дождитесь, пока опла-
та пройдет, и штраф снимут. Найди-
те на сайте услугу «Судебная задол-
женность», проверьте сумму долга и 
оплатите его.

#ЭлектронныеУслуги#Госуслуги

О перекрытии дорог и изменении 
автобусных маршрутов
ТРАНСПОРТ

Отдел транспорта и связи ДЖКХ администрации г. Нижневартовска

В связи с подготовкой и проведением 42-го фестиваля искусств, труда и спорта 
«Самотлорские ночи-2017» будут перекрыты для движения автотранспорта следующие участки дорог:

Время Места перекрытия
9 июня 

с 20 часов 30 минут
до 24 часов улица 60 лет Октября (от улицы Нефтяников до проспекта Победы) 

Ограничение движения общественного транспорта по маршрутам №№ 1, 3, 7, 10, 11, 11к, 14, 16, 21, 29, 92 
по указанным участкам автомобильных дорог
С 18 до 24 часов улица Г.И. Пикмана
Ограничение движения общественного транспорта по маршруту № 24 по указанным участкам автомобильных дорог

10 июня 
с 10 до 24 часов улица Г.И. Пикмана (от улицы Мусы Джалиля до гостиничного комплекса «Жемчужина Сибири»)
Ограничение движения общественного транспорта по маршруту № 24 по указанным участкам автомобильных дорог

с 11 до 12 часов улица 60 лет Октября (от мемориала «Воинам-землякам, погибшим в годы Великой Отечественный войны в 1941-1945 гг.» 
до проспекта Победы, от улицы 60 лет Октября – проспект Победы – ул. Г.И. Пикмана)

Ограничение движения общественного транспорта по маршрутам №№ 1, 3, 7, 10, 11, 11к, 14, 16, 21, 24, 92 
по указанным участкам автомобильных дорог
с 11 до 12 часов проспект Победы (от улицы 60 лет Октября до улица Г.И. Пикмана) 
Ограничение движения общественного транспорта по маршруту № 24 по указанным участкам автомобильных дорог

11 июня 
с 10 до 24 часов улица Г.И. Пикмана (от улицы Мусы Джалиля до гостиничного комплекса «Жемчужина Сибири») 
Ограничение движения общественного транспорта по маршруту № 24 по указанным участкам автомобильных дорог
с 11 до 24 часов проспект Победы (от улицы 60 лет Октября до улицы Г.И. Пикмана) 
Ограничение движения общественного транспорта по маршруту № 24 по указанным участкам автомобильных дорог
с 10 до 18 часов въезд на Комсомольское озеро (со стороны улицы Мира) 

12 июня 
с 5 до 18 часов улица Дружбы народов (от улицы 60 лет Октября до улицы Ленина) 
Ограничение движения общественного транспорта по маршрутам №№ 1, 4, 11, 11к, 17, 17к, 22, 25, 26, 27, 29 
по указанным участкам автомобильных дорог
с 10 до 23 часов улица Г.И. Пикмана (от улицы Мусы Джалиля до гостиничного комплекса «Жемчужина Сибири») 
Ограничение движения общественного транспорта по маршруту № 24 по указанным участкам автомобильных дорог
с 11 до 24 часов проспект Победы (от улицы 60 лет Октября до улица Г.И. Пикмана) 
Ограничение движения общественного транспорта по маршруту № 24 по указанным участкам автомобильных дорог
с 17 до 18 часов проспект Победы (от улицы Омской до улицы Г.И. Пикмана) 
Ограничение движения общественного транспорта по маршрутам №№ 12, 20, 23, 24  по указанным участкам автомобильных дорог
с 11 до 16 часов въезд на Комсомольское озеро (со стороны улицы Мира) 

Для удобства жителей Нижневартовска информация о перекрытии дорог доступна и в мессенджере Telegram. Достаточно 
подписаться на канал «Твой Вартовск» и воспользоваться интерактивным меню. Найти сервис можно по ключевому слову 
«VartovskNewsBot». Канал работает в тестовом режиме.

Депутат подарил детям праздник
Во дворах 10 и 10А микрорайонов прошла серия дворовых шоу

ХОРОШЕЕ ДЕЛО

Иван Снегирев

Ч етыре дня подряд – с 1 по 4 июня – 
во дворах по адресам: Интернаци-

ональная, 49/1, Дзержинского, 29, Север-
ная, 56 и Чапаева, 93 проходили веселые 
детские праздники, посвященные Дню 
защиты детей. Поучаствовать в веселых 
конкурсах, викторинах и эстафетах при-
гласил детвору депутат городской думы 
по округу № 9 от партии ЛДПР Руслан 
ХУЗИН в рамках задуманного им соци-
ального проекта «Соседи». Идея простая 
– создавать как можно чаще условия для 
общения людей, живущих рядом, для до-
суга детей, придумывать интересные 
события, которые объединят соседей и 
обеспечат хорошее настроение.

На каждом празднике дворовой «эста-
феты» побывало от 70 до 100 ребятишек 
от 3 до 14 лет. Программа шоу не повто-
рялась, поэтому часть детской аудито-
рии составили завсегдатаи, принимав-
шие участие в каждом празднике. Орга-
низация была на уровне: аниматоры в 
причудливых костюмах, звукоусилива-
ющая аппаратура, красочный реквизит, 
подарки и призы – все было сделано для 
того, чтобы создать радостную атмос-
феру и развлечь участников.

Помощь в организации праздников де-
путату ХУЗИНУ оказали однопартийцы 
– активисты местного отделения ЛДПР 
во главе с координатором городской 
партячейки Александром Барковым. По-
ка дети участвовали в веселых стартах 
и состязаниях, конкурсе оригами и эста-
фете в плащах супергероев, их родители 
могли получить партийную атрибути-
ку, газеты и брошюры старейшей парла-
ментской партии России, провозгласив-
шей приверженность либеральным и па-
триотическим ценностям.

Для самого Руслана ХУЗИНА праздни-
ки стали отличной площадкой для жи-
вого общения с его избирателями.

- Люди подходили, здоровались, с кем-
то мы общались впервые, а с кем-то уже 
успели познакомиться во время пред-
выборной кампании, – рассказывает на-
родный избранник. – Тут же обсужда-
ли проблемы благоустройства дворов. 
Кое-что в этом направлении уже сде-
лано: по просьбе жильцов мы завезли 
песок для детской площадки во дворе 
Чапаева, 93, добились от ЖЭУ выделе-
ния техники, чтобы этот песок разров-
нять и привести площадку в надлежа-
щий вид. После дождей там стояла во-
да, теперь положение поправим. Также 
вместе с жильцами займемся обустрой-
ством площадки для выгула собак на 
ул. Северной через дорогу от магази-
на «Декорадо». Детские праздники вы-

явили и проблемы с ремонтом придо-
мовых территорий в виде некачествен-
ной покраски ограждений. С окрашен-
ных коммунальщиками труб краска от-
слаивается кусками, у них острые края, 
из-за которых возможны травмы. Будем 
разбираться в причинах. Многие жите-
ли интересовались, как можно попасть 
ко мне на прием. Чтобы ответить на во-
прос о возможностях обратной связи 
максимальному количеству избирате-
лей, мы с моими помощниками подго-
товили и отпечатали специально к этим 
праздникам буклет «Всегда на связи», 
рассказывающий, каким образом жи-
тели Нижневартовска могут обратить-
ся в мою депутатскую приемную, ко 
мне лично или подготовить обращение 
в администрацию города, департамен-
ты и управления правительства ХМАО 
– Югры. 

Заметим, что «Памятка избирателю» 
Руслана ХУЗИНА уже в первые дни ста-
ла расходиться как горячие пирожки, 
пришлось срочно заказывать допол-
нительный тираж. В буклете есть кар-
та избирательного округа, список те-
лефонов доверия и горячих линий раз-
личных государственных, правоохра-
нительных и надзорных органов, адрес 
«Книги предложений» на сайте «От-
крытый регион – Югра» и другая по-
лезная для активных и неравнодушных 
вартовчан информация. 

Первый опыт проекта «Соседи» депу-
тат оценил как положительный и наме-
рен устраивать дворовые праздники в 
будущем.
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 НАШ ОПРОС

ЧТО ДЛЯ ВАС ЗНАЧИТ 
ДЕНЬ РОССИИ?

В грядущий понедельник вся стра-
на отмечает самый патриотичный 
праздник – День России. Эта дата 
укоренилась в календаре всего 
23 года назад – в 1994 году. Имен-
но тогда, 12 июня, указом Бориса 
Ельцина была принята Деклара-
ция о государственном суверени-
тете России. Но сегодня мало кто 
задумывается об истории празд-
ника. Пожалуй, для многих этот 
день всего лишь дополнительный 
выходной. Так или иначе, мы ре-
шили узнать у вартовчан: что для 
них значит День России? 

Данил Петров:
- Я отношусь ко Дню России ней-

трально. Отмечать не буду, но, по-
здравлю своих родных и близких с 
этим праздником. Радует, что в этот 
день у меня нет учебы, а значит, мож-
но выспаться.

Илья Амиров:
- Считаю, что День России – великий 

праздник. Он дает ощущение един-
ства российского народа. Ведь все мы 
братья-россияне независимо от наци-
ональности, возраста и вероисповеда-
ния. 

Александра Бусова:
- Для меня этот праздник не значит 

ничего. Такой же день, как и осталь-
ные. К тому же, я в этот день работаю. 
Поэтому, мне не до празднования! 

Николай Аляткин:
- 12 июня – дополнительная воз-

можность провести день со своей се-
мьей. В этом году, скорее всего, мы вы-
беремся на природу, устроим пикник.

Салтанат Мустафаева:
- Я – гражданка Казахстана. Но по 

обстоятельствам временно прожи-
ваю в Нижневартовске. Россию, конеч-
но, я люблю. И для меня 12 июня – это 
напоминание о том, что Россия все-
таки великая держава.

Ренат Валиев:
- 12 июня для меня многогранный 

день: День России, окончание фести-
валя «Самотлорские ночи», а также 
мой день рождения. Вот такое трой-
ное сочетание. Да еще и выходной по-
недельник! Красота!

Альбина Сапрыкина:
- Я в этот день тружусь, но с колле-

гами обязательно отметим праздник. 
С чаем, тортом и другими сладостями. 
Мы, как патриоты страны, должны 
уважать то место, где живем!

Спрашивала
Яна Ишбулдина

В рамках славной традиции
СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

М узей боевой и трудовой славы в 
нижневартовской городской об-

щественной организации «Ветеран» от-
крылся в преддверии Дня Победы. Вете-
раны долго готовились к его открытию 
– помогали все. Ремонт сделали стро-
ители из АО «Нижневартовскстройде-
таль», экспонатами поделились участ-
ники Центра детского и юношеского 
технического творчества «Патриот», 
в оформлении приняла участие педа-
гог изобразительного искусства шко-
лы № 15 Г.М. Карпова. За это время здесь 
на экскурсии успели побывать студен-
ты, гимназисты, школьники. А 2 июня 
в честь Дня защиты детей члены обще-
ственной организации «Ветеран» при-
нимали у себя в гостях детвору из при-
школьного лагеря «Солнышко» школы 
№ 15, устроив для них интересную и 

познавательную экскурсию с чтением 
патриотических стихов, рассказами о 
судьбах ветеранов, которые воевали за 
Родину, о фотографиях, письмах, позна-
комили с собственной атрибутикой об-
щественной организации. Рассказали о 
книге И.Н. Полещука «Герои Советско-
го Союза земли Тюменской», в которой 
ветеран обобщил информацию о земля-
ках, награжденных Звездой Героя и пол-
ных кавалеров орденов Славы. Ребята 
узнали, что из 18 участников войны се-
годня в Нижневартовской обществен-
ной организации «Ветеран» числятся 
семеро. Многим из них уже 90 и более 
лет. В ответ дети рассказали о своих де-
душках и бабушках. Ветераны пожела-
ли им здоровья, удачи и счастья выра-
зили радость соблюдения правильной 
традиции – продолжению диалога меж-
ду представителями старшего и подрас-
тающего поколения.

Наше лето – 
круче всех!
ДЕТСКИЙ ОТДЫХ

1 июня члены Молодежного пар-
ламента при Думе города 

Нижневартовска совместно с ОМО «Эра 
молодежи» в школе № 29 провели меро-
приятие, приуроченное к Дню защиты 
детей «Наше лето – круче всех!» 

Более двух часов полторы сотни ребят 
выполняли задания игры-квеста «Пи-
ратская вечеринка», угощались слад-
кой ватой, рисовали на лице забавные 
узоры аквагримом, смотрели шоу мыль-
ных пузырей, танцевали с пиратами, То-
мом и Джерри. Организаторы меропри-
ятия благодарят за оказанную спонсор-
скую поддержку директора «НВ-Варта» 
С.Н. Тарасенко, а также руководителя 
ООО «Северная вода».

Город в ярких красках
«Земля – родной дом для всех людей, неза-
висимо от возраста, национальности и веро-
исповедания», – говорит «СЭ» ученица Гим-
назии № 1 Полина Мазеева. На рисунке этой 
школьницы изображены люди и дома вокруг 
нашей планеты. Поля принимала участие в со-
циальном проекте «Раскрась наш город ярки-
ми красками», третий этап которого проходил 
недавно на Набережной. 

ПРИЕМ КЛИНИЧЕСКОГО 
ПСИХОЛОГА:

• Взаимоотношения
• Психология уверенности
• Секрет изобилия

ИЗБАВЛЕНИЕ 
ОТ ЗАВИСИМОСТЕЙ:
•Алкоголизм
• Табакокурение
•Ожирение
• Наркомания
• Игромания

ТЕЛЕФОНЫ:
23-16-00, 23-19-00

КРУГЛОСУТОЧНО, БЕЗ ВЫХОДНЫХ И ПЕРЕРЫВА

АДРЕС:
г. Нижневартовск, ул. Пионерская, 13, оф. 1006

ООО ГА «Единство» Лицнзия № ЛО-86-01-002289

Анализ ДНК

КОНКУРС

Яна Ишбулдина. Фото ав-
тора

У тром 2 июня подпор-
ная стена Набережной 

«оживала» на глазах – на ней 
стараниями школьников по-
являлись рисунки с темати-
кой города, здорового обра-
за жизни, природы. Недалеко 
всем желающим наливали 
чай и раздавали вкусные пе-
ченья. Для подкрепления 
сил, так сказать.

- Конкурс проходил в три 
этапа. Первый этап – отбо-
рочный тур в школах, вто-
рой – выбор 40 лучших ра-
бот компетентным жюри, 

состоящим из представите-
лей членов Союза художни-
ков России и администрации 
города. И последний, третий 
этап – облагораживание на-
бережной – стартовал в сре-
ду, 31 мая, – сообщил один 
из организаторов меропри-
ятия, председатель совета 
сторонников местного отде-
ления партии «Единая Рос-
сия», Владимир Петрович 
Джек.

Надо отметить, что это ху-
дожественное соревнование 
проходило в трех номинаци-
ях: «Будем здоровы» (год здо-
ровья в Югре), «Чистое небо, 
земля и вода ценными будут 
всегда» (год экологии в Рос-

сии), и «Нижневартовску-45» 
(45-летие Нижневартовска).

- Я люблю творчество ни-
дерландского художника 
Ван Гога. Мое любимое про-
изведение у него «Звездная 
ночь». Потому что на дан-
ном полотне нарисована не 
обычная ночь, а ночь, соз-
данная силой воображения. 
Из-за этого я решила проду-
блировать именно эту кар-
тину. Но не просто проду-
блировать, а внести свои 
«изюминки», – поделилась с 
«СЭ» еще одна конкурсантка 
Анастасия.

В этом году мероприя-

тие проводится уже шестой 
раз. Его цель – вовлечение 
школьников и студентов в 
облагораживание города. 

- Конкурс популярный: из 
года в год в нем участвует 
все больше человек. Помимо 
всего прочего, это состяза-
ние сплачивает людей: рису-
ют и семьи, и дети с педаго-
гами, и одноклассники, – за-
ключил Владимир Джек.

Награждение победите-
лей пройдет 12 июня, на на-
бережной в амфитеатре. Ав-
торы лучших работ получат 
грамоты, дипломы и ценные 
призы.
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Мне с вами интересно!
Глава города встретился с «Объединением предпринимателей»

 

В начале июня Василий Тихонов попробовал себя в новой роли гостя «де-
лового завтрака» с местными бизнесменами. Практикует такой формат 
общения с приглашенными спикерами сообщество предпринимателей 
Нижневартовска, родившееся год назад в социальных сетях. Полтора часа 
живого диалога за чашкой чая в уютном зале одного из ресторанов города 
дали мэру представление о том, какие гражданские инициативы возника-
ют в предпринимательской среде и по каким направлениям муниципалитет 
может сотрудничать с представителями бизнеса. Последние – получили от-
веты на волнующие вопросы, высказали просьбы и пожелания в адрес го-
родских чиновников.

Андрей Бондарев
Лариса Курдюкова

Г лава Нижневартовска 
публично общается с 

предпринимателями уже не 
в первый раз. Первая после 
вступления Тихонова в долж-
ность встреча с бизнесмена-
ми состоялась 16 февраля, в 
ДК «Октябрь» собралось око-
ло 200 представителей раз-
новеликого бизнеса, перед 
которыми команда нового гра-
доначальника в течение двух 
часов «держала экзамен», объ-
ясняя, каким видит будущее 
Нижневартовска.

Обратившись к тем, кто 
пришел на «деловой завтрак», 
мэр сразу же коротко ответил 
на вопросы, оставшиеся без ис-
черпывающего ответа в фев-
рале. Этим продемонстриро-
вал: взаимодействие с деловы-
ми людьми для него не дежур-
ная линия «связей с обществен-
ностью», первым лицом города 
руководит искреннее желание 
заручиться доверием наиболее 
активных вартовчан. Каждое 
пожелание глава берет на за-
метку, прорабатывает и готов 
отчитываться по результатам. 

Тихонов сообщил, что, как и 
было обещано весной, в горо-
де началась кампания по озеле-
нению. Уже высажено более 3 
000 деревьев и кустарников, и 
это только начало. Также мест-
ные чиновники занялись реше-
нием проблемы бездомных жи-
вотных. И хотя в обществе, судя 
по опросам, нет единства в том, 
как ее нужно решать, муници-
палитет готов взяться за стро-
ительство специального прию-
та для бродячих собак. Нижне-
вартовцы обратились в округ 
с просьбой о передаче на уро-
вень городских властей соот-
ветствующих полномочий. 

Положено начало устране-
нию еще одной «болевой точ-
ки», на которую указали гла-
ве в ходе февральской встречи: 

в ближайшие два года мэр на-
мерен добиться создания нор-
мальных условий для парков-
ки автотранспорта возле ме-
дицинских учреждений. Рядом 
с больницей на улице Ленина 
стоянку обязуются оборудо-
вать уже в текущем году. 

Чтобы ликвидировать «сы-
рьевую зависимость» от дру-
гих городов в организации ре-
монта дорог и внутрикварталь-
ных проездов администрация 
наметила построить в Нижне-
вартовске асфальтовый завод. 
Также в планах главы города 
– запустить программу рекон-
струкции уличного освещения 
и подсветки городских зданий.

Сила самоорганизации
 
После вступительного слова 

мэра настала очередь предпри-
нимателей, которые рассказа-
ли гостю о себе, и о том, поче-
му общение может стать полез-
ным для обеих сторон встре-
чи. Из короткой презентации 
Владимир Тихонов узнал, что 
три с половиной десятка чело-
век в зале – костяк неформаль-
ного сообщества предприни-
мателей, возникновение кото-
рого ярко демонстрирует «го-
ризонтальную мобильность» 
современного общества. Груп-
па единомышленников – учре-
дителей, владельцев, руково-
дителей малых предприятий 
и индивидуальных предпри-
нимателей (на сегодня сооб-
щество объединяет 243 чело-
века) – возникла по инициати-
ве директора многопрофиль-
ного центра «Созвездие Югры» 
Ольги Сенгес в июне 2016 го-
да. Это случилось в формате 
беседы в мессенджере Viber, 
участников группы объеди-
нила цель сделать что-нибудь 
полезное для города. Первым 
шагом стала акция с посадкой 
яблоневой аллеи в сквере воз-
ле стелы «Ангел мира» в авгу-
сте прошлого года. К проекту 
предприниматели подошли со 
свойственной им деловой хват-

кой. Нашли садовода, который 
обеспечил качественный по-
садочный материал, необходи-
мую технику, за пару недель со-
брали около 120 тысяч рублей 
на подросшие деревца яблонь, 
которые должны были гаран-
тированно прижиться в суро-
вом северном климате. Так в го-
роде появилась «Аллея пред-
принимателей», весной благо-
получно наполнившая яблоне-
вым цветом одно из самых кра-
сивых в Нижневартовске мест 
отдыха горожан.

Опыт оперативного сбора 
средств на добрые дела пред-
принимателей воодушевил. 
Члены сообщества договори-
лись, что будут регулярно на-
правлять в совместную «ку-
бышку» небольшие суммы, ко-
торые можно по общему реше-
нию расходовать на благие це-
ли. С осени прошлого года спи-
сок благотворительных проек-
тов пополнился помощью цен-
тру для детей с ограниченны-
ми возможностями «Добро-
лей», организацией новогодне-
го праздника для маленьких 
пациентов онкологического 
отделения детской окружной 
больницы, содействием в орга-
низации общественного тур-
нира среди школьников по ру-
копашному бою, оплатой лече-
ния нескольким тяжело боль-
ным детям, а также приобрете-
нием подарков и поздравлени-

ем ветеранов к празднику По-
беды. Помимо сбора средств 
бизнесмены вкладывались в 
общие дела личным участи-
ем – предоставляли продук-
ты, транспорт, аниматоров, вы-
ступали в роли ведущих и так 
далее. Было организовано не-
сколько благотворительных 
мероприятий, часть доходов от 
которых передали в «кассу» со-
общества. Расходы из импрови-
зированного фонда за несколь-
ко месяцев превысили полмил-
лиона рублей. Достигнутые 
успехи предприниматели на-
мерены укреплять, привлекая 
в ряды благотворителей новых 
сторонников из числа деловых 
людей Нижневартовска. Раз-

витие меценатства привело со-
общество к идее учредить бла-
готворительный фонд «Твори 
добро», буквально накануне 
встречи с главой города офи-
циально зарегистрированный 
в Минюсте.

В гражданском «активе» со-
общества предпринимателей 
не только финансирование со-
циальных проектов и помощь 
детям, но и собственные меро-
приятия по развитию бизнеса. 
24 мая 2017 года они организо-
вали и провели форум «СВОИ» 
(Стратегическое Воплоще-
ние Общей Идеи), пригласив 
в Нижневартовск десяток 
именитых спикеров, бизнес-
тренеров и консультантов. Фо-
рум стал прекрасным подарком 
к Дню российского предпри-
нимательства для 100 жите-
лей Нижневартовска, ведущих 
собственное дело.

«Сделаем это вместе!»
 
Выслушав самопрезента-

цию сообщества, Василий Ти-
хонов признался, что удив-
лен: об инициативной груп-
пе он слышал, но не имел чет-
ких представлений о масшта-
бах деятельности. Оказалось, 

предприниматели не толь-
ко «фонтанируют» идеями, но 
и делают реальные дела, де-
монстрируя большой потенци-
ал подвижничества и подлин-
ной социальной ответственно-
сти. Тихонов явно попал в сре-
ду естественных союзников 
своей новой команды, которая 
неоднократно призывала не-
равнодушных жителей города 
включаться в работу по преоб-
ражению Нижневартовска по 
всем направлениям городской 
жизни. 

Поводом для «делового за-
втрака» как раз стал новый 
проект, на который решили за-
махнуться «предпринимате-
ли из вайбера»: получив по-

ложительный опыт с яблоне-
вой аллеей, бизнесмены вы-
нашивают идею масштабиро-
вания преобразований город-
ской среды. В планах – созда-
ние в Нижневартовске уютно-
го сквера, оборудованного ори-
гинальной «уличной мебелью» 
(скамейки, фонари, урны и т.д.), 
малыми архитектурными фор-
мами, спортивными трена-
жерами. Цель – сделать пода-
рок горожанам, внести весо-
мый вклад в объявленный вла-
стями «Марафон благоустрой-
ства», показав пример форми-
рования общественных про-
странств по самым современ-
ным стандартам. Предприни-
матели готовы участвовать в 
сборе средств для софинанси-
рования проекта, взять на се-
бя подготовку дизайнерских и 
отчасти технических решений, 
курировать стройку от нача-
ла и до конца, решая любые во-
просы, которые окажутся им по 
плечу. А возможности «могу-
чей кучки» серьезные: у каж-
дого из членов сообщества об-
ширные деловые связи не толь-
ко в городе, но и далеко за его 
пределами. Потенциально это 
поможет привлечь самые раз-
ные ресурсы. И, конечно, пред-
приниматели рассчитывают на 
то, что инициативу поддержат 
представители крупного биз-
неса.

Василию Тихонову сообщи-
ли, что рабочая группа проекта 
с условным названием «Сквер 
предпринимателей» уже про-
вела переговоры, в которых со 
стороны администрации уча-
ствовали заместитель гла-
вы Виктор Ситников, и зам-
начальника управления ар-
хитектуры Дмитрий Зайцев. 
Определились с местом: буду-
щий сквер может возникнуть в 
9 микрорайоне на пересечении 
улиц Мусы Джалиля и Омской 
(Таежной). Сейчас обсужда-
ют организационные и юриди-
ческие вопросы, решить кото-
рые необходимо для создания 
оптимальной схемы партнер-
ства муниципалитета и пред-
принимателей.

- Я уверен, что вообще ника-
ких проблем нет, – отреагиро-
вал на информацию Василий 
Тихонов. – Очень рад, что у вас 
родилась такая идея. Догово-
римся о совместном проекте, 
определим какие будут доли 
вашего и нашего участия. Но 
это на самом деле не так важ-
но. Давайте сделаем это вме-
сте. Я – за!

Предприниматели тоже про-
голосовали дружными апло-
дисментами. Глава города вы-
сказал единственное пожела-

Селфи после делового завтрака с мэром Нижневартовска – хорошее начало дня!

Василий Тихонов слушал монолог Гули Матковой с большим вниманием.

Сотрудники администрации уже включились в работу над совместным проектом сквера, 
который предприниматели подарят городу.
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ние – о названии будущего ме-
ста отдыха. В мэрии говорят, 
что одна из общественных ор-
ганизаций хотела основать на 
выбранной площадке «Сквер 
матери» или «Мамин сквер». 
Бизнесмены согласились адап-
тировать свой проект к этой 
идее. Как заверили главу, пред-
принимателям важна не вы-
веска, не PR-эффект, а возмож-
ность сделать действительно 
уникальную и полезную ланд-
шафтную зону, которая будет 
пользоваться популярностью у 
горожан.

- Идея простая: сделать как 
для себя. Сделать так, чтобы 
самим было приятно гулять с 
детьми или заниматься спор-
том в этом сквере, чтобы радо-
вать соседей и всех вартовчан, 
– объяснил сразу после встречи 
с градоначальником директор 
ООО «Синтез», депутат город-
ской думы Сергей Жигалов. Он, 
как и двое его коллег – Василий 
Сочилин и Татьяна Жигулина, – 
активно участвует в жизни со-
общества предпринимателей. К 
слову, как шутят бизнесмены, та-
кое «лобби» в представительном 
органе власти – еще одно свиде-
тельство серьезных возможно-
стей объединения, пригласив-
шего главу Нижневартовска на 
«деловой завтрак».

 Вопросы и ответы
 
Большую часть встречи, по-

сле того как стороны расстави-
ли точки над i в планах по соз-
данию сквера, посвятили от-
ветам Василия Тихонова на во-
просы предпринимателей, а 
также репликам с предложени-
ями и пожеланиями бизнесме-
нов в адрес городской власти. 
Затронули широкий круг про-
блем, которые волнуют сегод-
ня владельцев и менеджеров 
малого и среднего бизнеса.

Обсуждая тему льгот по 
аренде муниципальных пло-
щадей, руководитель школы 
скорочтения «IQ007» Лилиа-
на Колесникова поблагодари-
ла администрацию за комфорт-
ные условия аренды, но посето-
вала на то, что муниципальные 
помещения зачастую переда-
ются частному бизнесу в пла-
чевном состоянии. Приходится 
тратить большие средства на 
ремонт, а затраты возмещают 
лишь в размере 50% годовой 
арендной платы, что совсем не 
покрывает расходов. Василий 
Тихонов признал, что норма-
тивные документы в части ре-
гулирования аренды муници-
пальной собственности, приня-

ты давно и, возможно, их стоит 
пересмотреть. Сделать это ад-
министрация намерена уже в 
текущем году. Также он посо-
ветовал всем, кто еще не вос-
пользовался преимуществен-
ным правом на выкуп длитель-
но арендуемых помещений в 
порядке, предусмотренном фе-
деральным законодательством 
по поддержке малого бизнеса, 
об этом подумать.

Владелица сети салонов кра-
соты Гульнара Маткова вы-
ступила с предложением от-
править предпринимателей 
в средние школы. По замыс-
лу бизнес-вумен нижневартов-
ским школьникам стоит зна-
комиться с историями совре-
менных предпринимателей из 
первых уст. Это позволит мо-
лодым людям на пороге взрос-
лой жизни осознать, что успех 
не приходит сам собой и за кра-
сивой внешней стороной бла-
гополучия в бизнесе, как пра-
вило, скрывается титаниче-
ский труд. Лично общаясь с те-
ми, кто сумел достичь резуль-
татов, развивая собственное 
дело, старшеклассники смогут 
лучше оценить и свои возмож-
ности начать самостоятель-
ный бизнес. Это предложение 
также встретило поддержку 
главы города. Василий Влади-

мирович пообещал поручить 
заместителю по социальной и 
молодежной политике Надеж-
де Волчаниной оказать содей-
ствие активным бизнесменам в 
разработке подобного проекта.

Предприниматель Айдар Му-
стафин задал вопрос о пер-
спективах строительства но-
вых билдинг-садов и поддерж-
ке развития частных учрежде-
ний для малышей. Глава города 
заверил: билдинг-сады в новых 
микрорайонах строить будем, 
уже сегодня можно говорить 
как минимум о трех-четырех 
таких проектах, выделять ме-
ста под размещение частных са-
диков также в планах админи-
страции. Василий Тихонов обра-
тил внимание аудитории на ко-
лоссальную работу, проделан-
ную губернатором Натальей 
Комаровой, правительством, 
муниципалитетами и бизнес-
сообществом ХМАО – Югры по 
строительству новых детских 
учреждений: в течение несколь-
ких последних лет в Югре рас-
пахнули двери более 100 новых 
заведений для дошкольников.

Президент Ассоциации меди-
цинского бизнеса Югры, пред-
приниматель Ринат Измайлов 
обратился к мэру с предложе-

нием исследовать на примере 
Нижневартовска деятельность 
государственных и частных 
медучреждений. Это позволит 
понять потребности развития 
отрасли и оценить возможно-
сти передачи части социаль-
ных услуг медицинского харак-
тера бизнесу. Главе идея понра-
вилась, он выразил готовность 
к ее более вдумчивому обсуж-
дению.

Вечная тема. ЖКХ
 
Предприниматель и медиа-

менеджер Сергей Сысак задал 
Василию Тихонову, пожалуй, 
самый неудобный из прозву-
чавших вопросов: почему круп-
ные управляющие компании, 
контролируемые муниципа-
литетом, не пускают на рынок 
жилищных услуг частные фир-
мы? «Управляющая компания 
№ 1», с руководством которой 
автор вопроса лично обсуж-
дал эту тему, предпочитает ра-
ботать с муниципальными же 
подрядчиками – «Жилтреста-
ми». Хотя цены на услуги по-
следних, например, по уборке 
подъездов и придомовых тер-
риторий в два раза выше тех, 
что предлагают клининговые 
компании.

- Вы затронули очень боль-
шую, глобальную тему, – сказал 
глава города. – Нам нужны си-
стемные изменения всей сфе-
ры жилищно-коммунального 
хозяйства. Нельзя взять од-
ну УК и заставить ее работать 
по-новому. Нужно менять ба-
зовые подходы, что мы посте-
пенно и делаем. Именно с этого 
я начал свою работу в качестве 
главы. Мы убрали из департа-
мента ЖКХ хозяйственную де-
ятельность, а там крутились 
очень большие деньги. После 
этого, кстати, несколько чело-
век сразу оттуда уволились. О 
причинах догадаться нетруд-
но. В структуре департамента 
работают сегодня новые люди. 
Более современные, молодые, 
и мы надеемся, что они смо-
гут найти наиболее эффектив-
ные пути преобразований. Вто-
рым шагом стало создание на 
базе САТУ казенного учрежде-

ния, которое будет занимать-
ся благоустройством. Это так-
же повышение прозрачности 
в расходовании бюджетных 
средств. Третье – мы выставля-
ем на продажу 25-процентный 
пакет акций УК. Пока это такой 
«пробный шар», но мы идем на 
это. Мы убрали все непрофиль-
ные активы в МУПах, но это не 
спасет ситуацию с финансовым 
состоянием этих предприятий. 
Частный бизнес должен захо-
дить в систему ЖКХ. Мы его ту-
да пока не пускаем, это правда. 
Делаем это абсолютно законно, 
но делаем, поскольку боимся 
потерять управляемость про-
цессами. Систему нужно поло-
мать, но постепенно и юриди-
чески безупречно. А это – рабо-
та с нормативной базой, вопро-

сы концессионных соглашений 
и многое другое. Масса вопро-
сов, которые я призываю вас 
решать вместе. Подсказывайте 
нам варианты, мы готовы ме-
няться! – завершил свое высту-
пление на тему реформы ЖКХ 
Василий Тихонов.

Сети наступают?

Большую полемику в зале 
вызвал поднятый директором 
ООО «Многопрофильный центр 
«Созвездие Югры» Ольгой Сен-
гес вопрос взаимоотношений 
местных предпринимателей с 
федеральным ритейлом. Тор-
говые сети забирают клиентов 
у продуктовых магазинов ша-
говой доступности, последние 
с трудом конкурируют, а ино-
гда и вовсе закрываются. Есть 
проблема с попаданием това-
ров местных производителей 
на полки крупных гипермар-

кетов: условия для них предла-
гают крайне жесткие, да и це-
новая политика федеральных 
игроков бывает агрессивной: 
заходя в город они могут по-
зволить себе глобальный дем-
пинг, устраняя с рынка мест-
ных предпринимателей. Не 
преминули коммерсанты посе-
товать мэру и на то, что заси-
лье торговых компаний, заре-
гистрированных в других ре-
гионах, снижает налоговые по-
ступления – оскудевают мест-
ный и окружной бюджеты.

Василий Тихонов согласил-
ся, что проблема существу-
ет, но напомнил собравшим-
ся, что все земельные участки, 
на которых сегодня построены 
крупные сетевые гипермарке-
ты, были переданы новым хозя-
евам нижневартовскими пред-
принимателями, собственни-
ками этой земли. Согласования 
администрации в таких случа-

ях закон не требует. Городские 
власти не стимулировали при-
ход федеральных сетей, но и 
пытаться препятствовать раз-
витию их бизнеса нерыночны-
ми методами чиновники не на-
мерены. В регулировании про-
довольственного рынка важно 
учитывать интересы покупа-
телей, с точки зрения которых 
низкие цены сетевиков – важ-
ное благо. Тем не менее, для 
ограничения экспансии феде-
ральных компаний генераль-
ный план Нижневартовска от-
корректирован: в нем новые зе-
мельные участки под продук-
товые гипермаркеты не преду-
смотрены.

Реальной проблемой мэр счи-
тает отсутствие у фермеров, за-
регистрированных в городе, 

права на получение государ-
ственных дотаций, которым 
пользуются их коллеги на тер-
ритории Нижневартовского 
района. Решение этой проблемы 
может стать путем для сниже-
ния цен товаропроизводителей, 
что в свою очередь облегчило 
бы сбыт продукции, в том чис-
ле через ритейлеров. Над путя-
ми решения этой проблемы мэр 
обещал подумать.

С тезисами, высказанны-
ми коллегами, впрочем, согла-
сились не все предпринимате-
ли. Так, по мнению бизнесмена 
Александра Каштанова, вопро-
сов с засильем торговых сетей в 
Нижневартовске нет. Местным 
магазинам нужно искать свои 
конкурентные преимущества, 
предлагать вартовчанам то, что 
«Магниты» и «Монетки» пред-
ложить не в силах – качествен-
ный и широкий ассортимент, бо-
лее высокий уровень обслужи-
вания, дополнительные услуги 
для покупателей. Василий Ти-
хонов усилил этот посыл ста-
тистикой: Нижневартовск стал 
едва ли не единственным горо-
дом в Югре, в котором по итогам 
2016 года численность предпри-
нимателей не сократилась, а 
значит, проблемы решаемы.

Это далеко не все вопросы, 
которых коснулись участни-
ки «делового завтрака». Со-
беседники успели обсудить 
хозяйственно-техническую ба-
зу правоохранительных орга-
нов, доступность учреждений 
для пожилых людей и инва-
лидов и даже пофилософство-
вать о правильном отношении 
к жизни. В заключение беседы 
мэр пригласил предпринима-
телей к продолжению диалога 
в постоянном режиме, призвав 
ставить перед собой амбициоз-
ные цели и реализовать на бла-
го горожан самые смелые про-
екты. Администрация города 
со своей стороны, заверил Ва-
силий Тихонов, будет готова 
информировать о таких проек-
тах жителей Нижневартовска, 
оказывать им всю необходи-
мую и возможную поддержку.

- Мне с вами интересно. Да-
вайте работать вместе, – по-
дытожил встречу мэр Нижне-
вартовска.

Екатерина ДУМЕНКО, директор 
«Агентства продуктивных решений»:

- На мой взгляд, встреча главы города и со-
общества предпринимателей прошла про-
дуктивно. Хочется, чтобы такой формат 
встреч стал регулярным, поскольку за пол-
тора часа невозможно развернуто обсудить 
все темы, волнующие предпринимателей 
Нижневартовска.
Василий Владимирович произвел впечатле-

ние руководителя современного, целеустремленного, строгого и чет-
ко видящего самые острые проблемы. Уверена, что взаимодействие 
администрации и активных предпринимателей Нижневартовска при-
несет нашему городу новые яркие и нужные проекты!

Частный бизнес должен заходить в систему ЖКХ. Мы 
его туда пока не пускаем, это правда. Делаем это абсо-
лютно законно, но делаем, поскольку боимся потерять 
управляемость процессами. Систему нужно поломать, 
но постепенно и юридически безупречно.

Обе стороны встречи на «деловом завтраке» не скрывают, что остались довольны результатами.
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Благоустройство Нижневартовска: 
только вперед! 
В поездку по объектам ЖКХ прошлым субботним утром совер-
шил глава городской администрации Нижневартовска Васи-
лий Тихонов вместе с своими заместителями Виктором Ситни-
ковым и Максимом Каратаевым. 

ЖКХ 

Татьяна Шлыкова. Фото автора

П ервым пунктом остановки стал 
стадион «Центральный». В рам-

ках подготовки к празднованию 42 фе-
стиваля «Самотлорские ночи» МУП 
«САТУ» выполняют здесь работы по ас-
фальтированию въезда и парковки – об-
щая площадь участка 3 500 кв. метров. 
Вокруг «золотого шара» – мемориала 
славы нижневартовского спорта выло-
жили искусственное травяное покры-
тие. Вообще-то местная достопримеча-
тельность нуждается в реконструкции, 
но этим (в том числе укладкой плитки) 
займутся чуть позже после разработки 
проекта. Пока – временное решение про-
блемы с наименьшими затратами, что-
бы облагородить территорию. 

Стадион, где по традиции пройдет це-
ремония открытия фестиваля, тоже уже 
готов к приему зрителей и гостей. Вы-
крашены трибуны и лавочки, собрана 
VIP-зона, установлены универсальные 

баннеры, входную группу украсил ке-
рамогранит. Обсуждение деталей под-
готовки и организации общегородско-
го праздника проходит в рабочем режи-
ме и вопросы решаются быстро, кажет-
ся, глава остался доволен увиденным и 
услышанным. 

К сплошному асфальтированию 
дороги по ул. Маршала Жукова (в 

створе ул. Мира и ул. Северной) строите-
ли СУ-909 уже приступили. Проведены 
подготовительные работы, выполне-
ны фрезирование и проливка битумом, 
подняты колодцы. Окончательно рабо-
ты планируют закончить в срок соглас-
но контракту – в августе. Но для движе-
ния дорогу, по словам представителей 
подрядной организации, откроют рань-
ше, ориентировочно в середине июня. 
Протяженность ремонтируемого участ-
ка – 6 500 кв. метров. Источник финан-
сирования – средства окружного и го-
родского бюджетов. 

На вопрос главы: есть ли проблемы? 
Подрядчик ответил, что все возникаю-
щие вопросы обсуждаются и решаемы. 

Директор МУП «САТУ» Виталий Про-
скуряков сообщил, что ямочный ре-
монт на нижневартовских дорогах за-
вершится в конце июля и обратился к 
городским автомобилистам с просьбой 
потерпеть неудобства и соблюдать ско-
ростной режим. 

В районе торгового центра «Дона-
тор» кипит работа «на миллио-

ны рублей» - здесь идет замена трас-
сы теплоснабжения (диаметр 500 мм) 
в рамках подготовки города к зимнему 
отопительному сезону. Работы МУП «Те-
плоснабжение» и подрядчик ООО «Ре-
нако» выполняют за счет бюджетных 
средств. Объект «обойдется» в 14 млн 
рублей. В настоящий момент работы 
выполнены на 30%. 

По словам заместителя главы города 
Максима Каратаева, нынешним летом 
на подготовку объектов ЖКХ к зиме за-
планированы порядка 500 млн рублей. 
10% средств уже освоены. По словам 
представителя МУП «Теплоснабжение», 
предприятие уже приступило к гидрав-
лическим испытаниям, при проявлении 
дополнительных слабых участков, ре-
монтом займутся и там. 

В котельной № 2 (в районе пере-
сечения улиц Индустриальной 

и Авиаторов) завершается капиталь-
ный ремонт водогрейного котла также 
в рамках подготовки города к зимнему 
отопительному сезону. Работы выпол-
няются за счет бюджетных средств. Из 
16 млн рублей уже освоены 70%. Впере-
ди производственные испытания и на-
ладочные работы. 

Д орога 9П расположена в промыш-
ленной зоне Нижневартовска и в 

основном используется для движения ав-
тотранспорта предприятий, расположен-
ных вдоль нее. Протяженность участка – 
0,7 км. Состояние дорожного покрытия 
оставляет желать лучшего. Но так как 
дорога менее значима, чем другие участ-
ки, включенные в список для ремонта, в 
этом году в этот перечень она не вошла. 
Однако все согласны, что дорога имеет 
существенное экономическое значение 
для городских организаций, расположен-
ных здесь. Поэтому в адрес департамента 
ЖКХ поступило предложение предпри-
нимателей о строительстве данной доро-
ги на условиях софинансирования. 

П осетил глава и монумент «Поко-
рителям Самотлора». Чтобы за-

вершить капитальный ремонт «Алеши», 
в 2017 году заключен муниципальный 
контракт с ООО «Строительная компа-
ния «Ударник» из Сургута. Пока строи-
тели занимаются демонтажом по устра-
нению брака, допущенного предыдущим 
подрядчиком. В целом работы планиру-
ют завершить в середине августа. Па-
мятник будет комплексно благоустроен, 
установят гранитные плиты с именами 
покорителей Самотлора, проведут озеле-
нение, освещение, выполнят подсветку, 
перед монументом обустроят площадку. 

- Н аша цель – благоустроить го-
род, – отметил В. Тихонов, – 

поэтому системные выезды на места, 
для проверки того, как работают на 
деле кабинетные решения, важны, нуж-
ны и полезны. 

Нижневартовск получит субсидии 
на строительство

Дизайн-проект двора
СРЕДА

В Нижневартовске начался Марафон город-
ского благоустройства, сообщает управле-

ние по информационной политике администрации 
г. Нижневартовска. Главная задача проекта – созда-
ние комфортной среды не только на территориях об-
щественных пространств, но и во дворах, на придо-
мовых площадках. 

Пилотным стал микрорайон № 5, жители которого 
большинством голосов приняли решение улучшить 
свои дворы. Теперь на данной территории помимо еже-
годного обязательного набора работ будет проведено 
дополнительное благоустройство. В зависимости от 
пожеланий жителей, установят детскую площадку, 
обустроят газоны или автомобильную парковку. 

Программа благоустройства дворов – трехсторон-
няя с обязательным участием жителей, управляю-
щих организаций и властей муниципалитета, кото-
рые берут на себя большую часть финансовых затрат. 
Софинансирование работ – одно из условий включе-
ния двора в Марафон городского благоустройства. 
Минимальный и дополнительный наборы работ по 
благоустройству жители определят во время общих 
собраний собственников. 

ПЕРСПЕКТИВА

Департамент общественных 
и внешних связей ХМАО – Югры

П равительством автономного округа принято ре-
шение о распределении субсидий среди муни-

ципальных образований региона для реализации пол-
номочий в области строительства, градостроительной 
деятельности и жилищных отношений. Заседание со-
стоялось под председательством первого заместителя 
губернатора Югры Геннадия Бухтина.

 - Всего на эти цели из окружного бюджета будет вы-
делено 309 миллионов рублей, которые получат Ханты-
Мансийск, Нижневартовск, Когалым, Покачи и Совет-
ский район, - отметил Геннадий Бухтин.

Следует добавить, что заявленная муниципальными 
образованиями автономного округа потребность в суб-
сидиях превышает общий размер субсидий, предусмо-
тренный государственной программой на текущий фи-
нансовый год. В связи с этим субсидию между муници-
палитетами будут распределять, учитывая освоение 
ранее выделенных средств на данные цели.

- Средства будут направлены в муниципалитеты, ко-
торые выполняют и перевыполняют свои программы 
по вводу жилья, а также имеют наибольшее количество 
показателей по сносу непригодного, аварийного жилья, 
– подчеркнул директор окружного департамента стро-
ительства Руслан Цыганенко. 
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АНЕКДОТЫ

*** 
На улице вечером стоит пьяный мужчина и пытается на-

брать номер в сотовом, но у него ничего не получается. Ми-
мо проходит женщина.

- У, пьяница, а еще танкист.
Мужчина с недоумением на лице поворачивается к ней:
- А почему танкист?
- Да у тебя шлем танкистский на голове.
Он поднимает руку и ощупывает голову.
- Да, шлем, а была ондатровая шапка.

***
Многие думают, что в момент, когда тебе особенно нуж-

на поддержка, ты обычно оказываешься никому не нужен. 
Это неправда! На самом деле ты постоянно никому не ну-
жен. Просто замечаешь это только тогда, когда тебе требу-
ется поддержка.

***
Приехали Битлы в СССР. Один из русских грузчиков до-

стал Леннона просьбой: «Я буду сидеть с девушкой на ска-
мейке, а когда Вы будете проходить мимо, то просто скажи: 
«Вася, привет!» и ручкой махни». В конце концов, Леннон 
согласился. Проходят Битлы мимо скамейки. Леннон сде-
лал ручкой как договаривались. Девушка:

- Вася, а кто это?
Вася, не обращая внимания на Леннона:
- Та, это Джон Леннон. Задолбал уже своими приветами.

Овен. Начало недели – удачное время для реализации ваших планов и 
замыслов. На работе наступает напряженный период, вы становитесь 
незаменимым человеком, может представиться шанс занять более вы-
сокое положение.
Телец. Вы будете способны молниеносно решить большинство тех 
проблем, которые перед вами возникнут. Перед вами откроются бле-
стящие перспективы. Необходимо слушать свой внутренний голос: 
сейчас он поможет интуитивно выбрать правильное направление.  
Близнецы. На этой неделе вы соберетесь с силами и то, что казалось 
трудноразрешимым, удастся завершить, причем результаты превзой-
дут все ожидания. Вам будет нравиться то, что вы будете делать, на вас 
просто снизойдет вдохновение, появится много возможностей. 
Рак. Неделя довольно сложная, требующая эмоционального равнове-
сия. Могут возникнуть сложности при реализации задуманных планов. 
Самым напряженным и трудным временем может оказаться вторая по-
ловина недели.
Лев. Стоит внимательно взглянуть на все перемены, которые вы хотите 
привнести в свою жизнь, и соотнести планы с силами и возможностя-
ми. С одной стороны, чем выше вы поднимите планку, тем лучше будет 
результат, а уверенность в себе станет залогом удачного старта.  
Дева. Постарайтесь быть целеустремленным и решительным. Не сомне-
вайтесь в поставленных задачах - их стоит пытаться достичь, хоть это и 
будет непросто. Анализируйте свои ошибки и идите вперед по карьерной 
лестнице, но сначала все хорошо продумайте.
Весы. Работы будет много, причем самой что ни на есть разнообраз-
ной. Поэтому одна из важнейших задач недели – реально соотнести 
собственные возможности с объемом предстоящих дел. И заодно на-
учиться отстаивать свои интересы.  
Скорпион. На этой неделе не стоит бояться новых начинаний, они при-
несут вам уверенность в своих силах и финансовую стабилизацию. Вас 
ждут новые места и яркие впечатления. При решении любых вопросов 
проявляйте такт и благоразумие.
Стрелец. Слова, которые могут повлиять на вашу судьбу, будут произ-
несены на этой неделе и ваша жизнь изменится к лучшему. Все идеи, 
которые будут приходить к вам - будут замечательны, дело остается за 
малым - воплотить их в жизнь.  
Козерог. На этой неделе желательно сократить объем выполняемой 
работы. Посвятите побольше времени отдыху, возьмите, если возмож-
но, хотя бы кратковременный отпуск. Не носите в себе обид, они - ис-
точники болезней. И чем быстрее вы от них избавитесь – тем лучше. 
Водолей. Неделя может потребовать от вас деловой активности и но-
вых креативных идей. Вы-то достаточно мудры и понимаете, что новое 
- это хорошо забытое старое. Поэтому опасаться перенапряжения на 
работе вам не придется. 
Рыбы. Накопившиеся проблемы надо решать – отложить решение на 
более дальний срок вам вряд ли удастся. Единственное, чего нежела-
тельно делать, это плохо думать о конкурентах, такие мысли могут от-
влечь вас от более важных дел.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 12 по 18 июня
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Японский кроссворд «Я убью тебя, лодочник»
Как решать японские кроссворды?

Японский кроссворд – это головоломка, в которой зашифрованы 
не слова, а изображения. Научиться разгадывать японские кросс-
ворды несложно. Для этого достаточно усвоить алгоритм решения. 

Поле японского кроссворда расчерчено линиями разной тол-
щины. Самые толстые линии отделяют поле для картинки от 
цифр. Более тонкими линиями поле делится на группы по 5 кле-
ток исключительно для удобства подсчета. Само изображение 
в японском кроссворде формируется путем закрашивания от-
дельных клеток. Не закрашенная клетка при этом считается бе-
лой. В процессе решения необходимо восстановить картинку по 
имеющимся цифрам.

Цифры в сетке японского кроссворда слева и сверху означают ко-
личество заштрихованных клеток, идущих подряд, без пропусков, 
по горизонтали и вертикали соответственно. Каждая отдельная 
цифра обозначает отдельную группу. Например, набор чисел 7, 1 и 
2 в сетке японского кроссворда означает, что в этом ряду есть три 
группы: первая – из семи, вторая – из одной, третья – из двух чер-
ных клеток. Причем между группами должна быть как минимум од-
на не закрашенная клетка. Пустые клетки могут быть и по краям 
рядов. При решении японского кроссворда необходимо определить 
размещение этих групп клеток.

Начинать разгадывание японского кроссворда рекомендуется с 
нахождения горизонтальных линий или вертикальных столбцов, 
где можно сделать какой-либо вывод о том, какие клетки закраше-
ны, а какие не закрашены. Эти логические выводы можно отобра-
жать специальными пометками, которые помогут получить новые 
зацепки для разгадывания.

Ответ – в следующем номере «СЭ».

В кейворде каждой букве соответствует свое число. Впишите одинаковые буквы в клетки с 
одинаковыми числами. Вписанное слово-подсказка поможет разгадать этот кейворд.
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.

• СДАЕТСЯ комната (14 мкр., есть все 
для проживания) мужчине, на длитель-
ный срок. Тел. 8-982-522-23-04.

• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 
центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.

• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 
площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.

• ПРОДАЕТСЯ дом-дача (200 кв. м) для 
круглогодичного прожвания в черте  
Мегиона. Тел. 8-904-883-75-33.

• ПРОДАЕТСЯ дача в 5 км от Мегиона 
(6 соток, 2-эт. дом, баня, теплицы, свет, 
вода, насаждения), приватизирована, 
не затапливается. Цена 850 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Северный 
ветер» (6,78 соток, дом, две теплицы, 
беседка, баня, хозпостройки, большая 

емкость для воды), 2 км в сторону пос. 
Высокий. В собственности. Телефон 
8-982-588-96-77.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Дорож-
ник» (9 соток, свет, вода, две теплицы, 
баня, хозпостройки), приватизирова-
на. Тел. 8-912-539-31-44.

• ПРОДАЕТСЯ а/м ВАЗ-2106 1997 г. бе-
лого цвета в рабочем состоянии (зим-
ляя, летняя резина). Цена 15 тыс. руб. 
Тел. 8-982-581-41-00.

• ПЕНСИОНЕР на группе инвалидно-
сти приобретет автомобиль в пределах 
20 тыс. руб., желательно в рассрочку. 
Тел. 8-904-483-48-52.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.
• РАБОТА для пенсионеров и людей 
предпенсионного возраста. Обучение 
бесплатное. Тел. 57-66-37.
• КУПЛЮ любые отходы пластмасс. 
Тел. 8-922-606-59-99.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36.
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ГРАФИК ПРИЕМА ГРАЖДАН В МЕСТНОЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ 
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Г. НИЖНЕВАРТОВСКА

с 9 по 15 июня 2017 года
Обязательна предварительная запись по телефону: 44-09-95

Дата, 
время приема Место проведения приема Прием ведет 

(ФИО, должность, партийная принадлежность)

09.06.2017
11.00

«Центральная детская библиотека» 
(ул. Дружбы народов, 16)

Акция «Один во дворе и дома», в рамках партийного проекта 
«Безопасные дороги».
Быкова Любовь Александровна – депутат думы города, 
руководитель местной общественной приемной председателя 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»;
Жигалов Сергей Николаевич – депутат думы города, 
генеральный директор ООО «Синтез»;
Танкеев Вячеслав Михайлович – депутат Думы Тюменской области, 
председатель НП «Западно-Сибирская ассоциация строителей»;
Джек Владимир Петрович – депутат думы города, исполнительный 
директор РОО «Добровольная пожарная охрана ХМАО – Югры».

13.06.2017
11.00

Кинотеатр «Мир», ул. Мира 76/1 
(малый зал)

Акция «Символы государства – символы достоинства россиян», 
посвященная Дню России.
Быкова Любовь Александровна – депутат думы города, 
руководитель местной общественной приемной председателя партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»;
Лисин Анатолий Владимирович – депутат думы города, 
директор МАУ г. Нижневартовска «Молодежный центр».

14.06.2017
16.00

Общественная приемная 
Нижневартовского местного от-
деления партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
ул. Дружбы народов, 7-176

Зяблицкая Наталья Викторовна – депутат думы города, 
заведующая кафедрой общепрофессиональных и специальных 
дисциплин по экономике филиала ЮурГУ в г. Нижневартовске, 
профессор кафедры, ФГАОУ ВО «Южно-Уральский государственный 
университет (национальный исследовательский университет)».

14.06.2017
17.00

Общественная приемная 
Нижневартовского местного от-
деления партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
ул. Дружбы народов, 7-176

Великий Сергей Станиславович – депутат Думы ХМАО – Югры, 
генеральный директор ООО «ИНТЭК – Западная Сибирь». 

15.06.2017
16.00

Общественная приемная 
Нижневартовского местного от-
деления партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
ул. Дружбы народов, 7-176

Жигалов Сергей Николаевич – депутат думы города, 
генеральный директор ООО «Синтез».

15.06.2017
17.00

Общественная приемная 
Нижневартовского местного от-
деления партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
ул. Дружбы народов, 7-176

Дольников Леонид Александрович – депутат думы города, 
заместитель директора ОАО «Управляющая компания № 1».

Выходной удался!

Г рандиозный «Сказочный выход-
ной» прошел в Нижневартовске 

3 июня. Веселые танцы, удивительные 
мыльные пузыри, яркий аквагрим, бес-
проигрышная благотворительная лоте-
рея, анимация с героями мультфильма 
«Щенячий патруль», вкусные леденцы, 
подарки и многое-многое другое от ком-
пании «Данцер» и телеканала «Мульт» 
ожидало гостей мероприятия на площа-
ди Нефтяников!

Более двух часов веселья, смеха, дви-
жения. Более 600 человек посетили 
праздник. Более 400 подарков было вру-
чено компанией «Данцер». Море сладо-
стей, положительных эмоций и фото на 
память. Наградой организаторам стали 
счастливые лица и улыбки маленьких 
вартовчан. 

Партнерами праздника выступили 
fitness studio «Paradise», праздничное 
агентство «Go show» и завод разливных 
напитков «До встречи».

«Данцер» проводит детские праздни-

ки в городах присутствия уже четвер-
тый год подряд. Ежегодно эти меропри-
ятия собирают сотни участников и всег-
да абсолютно бесплатны. В этом году 
праздник был приурочен к Междуна-
родному дню защиты детей. В компа-
нии «Данцер» понимают, как важно да-
рить детям радость, внимание, как важ-
но родителям отдыхать и развлекаться 
вместе с детьми.

Компания благодарит всех за участие 
и ждет на традиционном празднике в 
следующем году.

Уважаемые вартовчане! Дорогие соотечественники!

Ни для кого не секрет, что город Ишим Тюменской области и его окрестности пере-
живают сильнейшее половодье, ставшее самым масштабным за последние десятилетия.

Паводок оставил людей без крова, превратил дачи в озера, нанес ущерб имуществу го-
рожан. Люди покинули свои дома в том, в чем были, забрав только документы. Без смен-
ной одежды и средств гигиены.

Мы не могли оставаться в стороне, увидев разрушительные кадры стихии у наших со-
седей и близких друзей. Традиции взаимопомощи всегда были сильны в Сибири. В труд-
ное для ишимцев время мы должны протянуть руку помощи пострадавшим. 

Местная общественная приемная партии «Единая Россия» организовала сбор гумани-
тарной помощи для пострадавших от наводнения. С 5 по 20 июня 2017 года для детей и 
взрослых, находящихся в пунктах временного размещения, принимается чистая одежда, 
средства личной гигиены. Необходимы также новое постельное белье и электроприбо-
ры. Для вашего удобства открыто несколько пунктов сбора: местная общественная 
приемная партии «Единая Россия» (ул. Дружбы Народов, 7-176, тел. 44-10-00), Дворец 
искусств (ул. Ленина, 7, тел. 24-30-80), Центр детского творчества (ул. Спортивная, 3, 
тел. 67-24-80), Детская школа искусств № 3 (ул. Интернациональная, 7а, тел. 44-87-87), 
Гимназия № 1 (ул. Ханты-Мансийская, 41а, тел. 45-14-59), средняя школа № 17 (ул. За-
водская, 9, тел. 21-06-39).

Никто, никогда не останется один на один со своей бедой, пока мы вместе, пока мы 
рядом! Поможем всем городом!

С уважением, Любовь Быкова, депутат думы города, 
руководитель местной общественной приемной «Единой России»

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 
370 руб.

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже в Нижневартовске

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
Доставка по Нижневартовску. 8 (3466) 408-202, www.zakaznv.ru

КОМПАНИИ ТРЕБУЕТСЯ 
СПЕЦИАЛИСТ 

по договорам водоснабжения 
и теплоснабжения 

(по совместительству). 
Резюме еаправлять на e-mail: 

rabota3466@bk.ru

КОТЕНОК МЕЙН-КУН 
САМОЙ БОЛЬШОЙ ДОМАШНЕЙ КОШКИ В МИРЕ!

Очень крупный (6 кг, будет расти до
4 лет), с длинным пушистым хвостом 
и воротником, мощными лапами и ры-
сьими кисточками на ушах. 7 месяцев, 
очень ласковый и игривый. Приучен к 
лотоку  и когтеточке, не метит. Привит. 
ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242.


